

令和7年度岐阜地方裁判所 法の日週間イベント開催概要

～模擬裁判員裁判体験会＆ 裁判員等経験者等によるパネルディスカッション～

岐阜地方裁判所では、10月8日（水）に法の日週間イベントを開催しました。前半に模擬裁判員裁判体験会、後半に裁判員等経験者等によるパネルディスカッションを実施しました。模擬裁判員裁判を体験した後に、実際に裁判員等を体験した経験者等の感想を聞くことにより、裁判員裁判に対する理解を深めていただきました。裁判員等経験者の皆様からいただいた、貴重な御意見、御感想の一部を紹介します。

【パネルディスカッションの出席者】

裁判官 1名（司会）、検察官 2名、弁護士 2名

裁判員等経験者 5名

（経験者①：裁判員、60代女性、経験者②：裁判員、50代男性

経験者③：裁判員、40代男性、経験者④：補充裁判員、60代男性

経験者⑤：裁判員、30代男性）



裁判員等を経験者した全体的な感想

- ・身近で重大な事件が起きていることに衝撃を覚えた。裁判に関する報道に触れた際の見方が変わった。（経験者②）
- ・裁判員特別休暇を導入している企業に勤めていたため、有給休暇を使うことなく専念できた。（経験者④）
- ・当初は1か月ほど費やすことにマイナスの印象をもっていたが、参加してみるとあっという間であり、議論の中で一つの意見に近づいていき、有意義であった。（経験者⑤）



法の日週間イベントに御参加いただき、誠にありがとうございました！皆様からいただいた貴重な御意見、御感想を今後の裁判員裁判の運営に活かしていきたいと思います。

審理についての感想

- ・難しいという印象を抱いていたが、とても分かりやすかった。(経験者①)
- ・検察官・弁護人ともに分かりやすい説明であった。争点が明確であった。(経験者③)
- ・担当した事件は、複数の事件からなる複雑な裁判であったため、時系列が分からなくなることがあった。(経験者⑤)

評議の感想

- ・裁判長の進行が分かりやすかった。自分も、他の人も意見を出すことができた。全員がまとまって判決を出すことができた。(経験者①)
- ・自分とは異なる観点からの意見もあり、多角的な検討ができた。(経験者②)
- ・チームで濃密な評議ができた。時間が足りないと思うことはなかった。(経験者③)
- ・裁判の中で自分が聞き逃したことも、他の人が聞き取れており、行間が読み取れて一つの結論に向かうことができた。法律を知らなくても、裁判に参加できるようになっていた。(経験者④)
- ・意見を出しやすい雰囲気の場であり、様々な意見が出た。異なる方向からの意見を検討することができた。(経験者⑤)

これから裁判員になる方へのメッセージ

- ・戸惑うこともあるが、安心してほしい。(経験者①)
- ・被告人の更生のことも考えてほしい。(経験者②)
- ・自分が裁いていいのか悩むこともあると思うが、検察官や弁護人の資料を見て思ったことを自由に発言すれば良い。(経験者③)
- ・非常に快適に過ごすことができた。(経験者④)
- ・法律を何も知らなくても裁判長の説明が丁寧であるため安心して挑んでほしい。(経験者⑤)

この他にも、法の日週間イベントの参加者や報道機関から出た様々な質問に対し、御回答いただきました。貴重なお話を聞くことができました。

<問い合わせ先>
岐阜地方裁判所事務局総務課庶務係
電話 058-262-5122



さいニャン